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ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 028 ORDINARIA 

DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO ECONÓMICO, PRODUCTIVIDAD, 

COMPETITIVIDAD Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

LUNES 05 DE OCTUBRE DE 2020 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 11h05 del día lunes 05 de octubre del año 

2020, se lleva a efecto mediante video conferencia a través de la plataforma "Microsoft Teams” 

de Office 365, la sesión No. 028 -ordinaria de la Comisión de Desarrollo Económico, 

Productividad, Competitividad y Economía Popular y Solidaria, presidida por el concejal Luis 

Robles Pusda. 

 

Por disposición del Presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum reglamentario 

en la sala, mismo que se encuentra conformado por los siguientes concejales presentes:  Luz 

Elena Coloma, Bernardo Abad y Luis Robles, de conformidad con el siguiente detalle:  

 

REGISTRO ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma   1 

Bernardo Abad 1  

TOTAL 2 1 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Ángela Zambrano, Delegada de 

la Procuraduría Metropolitana; Alejandra Ordoñez, de la Secretaría de Desarrollo Productivo y 

Competitividad; Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO; Enrique Crespo, de la 

Dirección Ejecutiva CONQUITO; Mauricio Marín y Carolina Dávila, de la Secretaria de 

Territorio, Hábitat y Vivienda; Cristina Díaz, de la Empresa Pública Metropolitana de Hábitat 

y Vivienda; Rafael Carrasco, Gerente General Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y 

Obras Públicas; Juan Francisco Landázuri y Juan Martínez, de la Empresa Pública 

Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas; Dennisse Carrillo y Carla Martínez, asesoras 

del despacho de la Concejala Luz Elena Coloma; Jaime Guerrero, asesor del despacho del 

Concejal Luis Robles; Diego Cevallos, asesor del despacho del Concejal Bernardo Abad; Said 

Flores, Jorge Heras, de la Secretaría General del Concejo. 

 

El Dr. Patricio Guachamín, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de 

Quito, quien luego de constatar que existe el quórum legal y reglamentario, por disposición 

del señor Presidente, procede a dar lectura al orden del día: 

  

1. Presentación de los avances para la implementación del “Centro de Innovación Tecnológica 

de Quito” y siguientes pasos a realizar para su concreción, por parte de Agencia de Promoción 

Económica – ConQuito. 
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2. Presentación de los avance para la implantación y consolidación del "Centro de 

Interpretación de la Agricultura Urbana" en el Parque Bicentenario, de conformidad a lo 

dispuesto en las disposiciones generales cuarta y quinta de ordenanza 352, por parte de 

Agencia de Promoción Económica – ConQuito. 

 

El Presidente de la Comisión, pone en consideración el orden del día y somete a votación:  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES 

COMISIÓN 

A FAVOR EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCI

ÓN 

Luis Robles 1     

Luz Elena Coloma    1   

Bernardo Abad 1     

TOTAL 2 0 1 0 0 

 

Con tres votos a favor, la comisión, aprueba el orden del día y procede con el tratamiento.  

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN: 

 

Primer punto. Presentación de los avances para la implementación del “Centro de 

Innovación Tecnológica de Quito” y siguientes pasos a realizar para su concreción, por 

parte de Agencia de Promoción Económica – ConQuito. 

 
Siendo las 11h20 se une a la sesión virtual la concejala Luz Elena Coloma. 

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo de Conquito, presenta al Coordinador del Área de Ciencia, 

Innovación y Tecnología en Conquito, para que exponga de los avances para la 

implementación del Centro de Innovación Tecnológica de Quito. 

 

Enrique Crespo, manifiesta que esta construcción colectiva de la que han sido parte más de 60 

entidades público privadas, ha dado como resultado el Centro de Innovación. Son seis sectores 

que se han creado de manera colectiva. El tema que más les interesa es el de servicios 

intensivos en tecnología y conocimiento; la idea es que en esta primera fase, durante esos 

primeros siete años, se concentren mucho en el sector de desarrollo de software y de 

hardware, en las nuevas tecnología de cuarta revolución industrial para darle el empuje a la 

ciudad. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 1) 
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El Concejal Bernardo Abad, quiere saber cuándo va a estar implementado, cuál será el primero 

de los proyectos de este Centro de Innovación. 

  

Wilson Merino, Director Ejecutivo de Conquito, manifiesta que el proyecto tiene fases, la 

primera fase es la realización del modelo de negocio. Parte de los fondos que la ciudad va a 

recibir de la Corporación Coreana, van a ser utilizados para la construcción y para el 

equipamiento. El objetivo es lograr que el modelo este bien afinado y que el Centro de 

Innovación permita ser un hito que marque el desarrollo económico y productivo de la ciudad, 

esperan que en el plazo de seis meses el modelo de gestión se esté trabajando y la visión gira 

alrededor de un modelo participativo, lograr que la mayor cantidad de actores actúen para 

lograr que este modelo sea una herramienta eficaz. El predio asignado es la antigua sede del 

Aeropuerto Mariscal Sucre, en donde existe un espacio físico, en el proceso de construcción 

habrá de readecua lo que ya existe o se construye desde cero. El proyecto se tiene que ejecutar 

en 8 años, eso es lo que establece el convenio que firmaron con la Corporación Coreana. 

Existen tres conceptos en el que van a girar toda la gestión que son: sostenibilidad, 

emprendimiento e innovación, que van a permitir llegar a la ciudad a un verdadero desarrollo 

económico. El centro de innovación tiene que articularse con la nueva realidad y con la 

necesidad de construir una ciudad más resiliente. Uno de los sectores a priorizar tiene que ser 

el agrícola con mayor innovación, mayor tecnología, pero hay otros, como el tema del hap de 

la salud, que también hay que explorar, el apoyo del Concejo Metropolitano será fundamental 

para la generación de política pública, adaptada a las necesidades de la ciudad de hoy. 

 
Siendo las 11h40 abandona la sesión virtual la concejala Luz Elena Coloma. 

 
Siendo las 11h43 se une a la sesión virtual la concejala Luz Elena Coloma.  

 

La concejala Luz Elena Coloma, pregunta cuando empezaría la ejecución del Centro de 

Innovación como tal. 

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO, manifiesta que existe una parte clara que tiene 

que ver con el modelo de gestión, que es la primera fase de la utilización de los fondos. Este 

debe ser un ejercicio en donde los diferentes actores puedan participar para tener una 

propuesta que permita avanzar en la construcción o en la adecuación del espacio físico. Existe 

un trabajo previo que se ha venido realizando en la administraciones anteriores, lo van a 

recoger y lo van a trabar a corto plazo, existen temas adicionales en cuanto al predio, existen 

compromisos que pasan también por la Epmmop, pero aspiran trabajar en los próximos seis 

meses en el modelo de gestión, incluye en pensar en el nombre para el centro de innovación . 

 

El señor presidente de la Comisión, concejal Luis Robles Pusda, da por conocido el primer 

punto. 
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Segundo punto. Presentación de los avance para la implantación y consolidación del 

"Centro de Interpretación de la Agricultura Urbana" en el Parque Bicentenario, de 

conformidad a lo dispuesto en las disposiciones generales cuarta y quinta de ordenanza 352, 

por parte de Agencia de Promoción Económica – ConQuito. 

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO, manifiesta que es un proyecto fundamental 

en el contexto del covid porque tiene que ver con la seguridad y la soberanía alimentaria, en 

estos meses de pandemia se ha visto como el proyecto agrupar de los huertos urbanos ha 

permitido que los sectores más vulnerables puedan seguir alimentándose. Han logrado tener 

un proyecto de articulación con las diferentes instituciones municipales para poder presentar 

esta propuesta integral que se viene presentando desde administraciones anteriores. El 

objetivo general del proyecto es implementar un centro de la interpretación de la agricultura 

urbana como estrategia de recuperación del espacio público con un fin social –productivo- 

cultural, educativo y ambiental, enfocado a la seguridad y soberanía alimentaria, para elevar la 

sostenibilidad y resiliencia de Quito en el Parque Bicentenario, a esto también se suma un 

componente turístico que también puede verse fortalecido a través de este proyecto. 

 

(Se adjunta la presentación como anexo 2) 

 

La concejala Luz Elena Coloma, señala que es un proyecto muy importante. No puede en este 

primer momento invertir todo lo que se necesita y empezar el proyecto, se lo puede ir 

escalando, sugiere que se le ancle al plan general del parque. Había el plan de CONQUITO, de 

alquilar ciertos espacios, habría que ver el tema legal, entiende que es un espacio público con 

denominación privada, cree que además de la cooperación internacional, se puede incorporar 

a la empresa privada, invita a que analice algunas iniciativas pequeñas, micro empresariales, 

sugiere tomar en cuenta el tema del compos. 

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO, manifiesta que el proyecto está anclado a una 

visión integral del parque, existe un componente del manejo de residuos y la generación de 

compos, uno de los actores integrados a esta iniciativa es EMGIRS, con ellos se ha captado un 

fondo de operación de cincuenta mil dólares por parte del PENUD, los términos de referencia 

deben estar establecidos en lo que resta del año. Uno de los grandes objetivos para poder 

sensibilizar este proyecto es la articulación a diferencia del centro de innovación, este no es un 

proyecto tan costoso. Para poder materializar este proyecto lo único que se necesita es 

voluntad y articulación de actores. La empresa privada también puede ser parte, de hecho hay 

algunas empresas vinculadas a la embajada de Israel. 

 

Al concejal Bernardo Abad, sugiere que se coordine una visita a alguno de los huertos urbanos 

y luego poder visitar uno de los sitios donde se van a implementando las bio ferias y concluir 

en la cabecera norte del aeropuerto, para determinar cómo y en donde se realizaría este 

proyecto. 
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El concejal Luis Robles, presidente de la Comisión, manifiesta que la Universidad Politécnica 

Nacional y las Universidades en la ciudad de Quito trabajan en lo que es alimentación, 

nutrición, investigación de semillas, en sus distintas especialidades, eso hay que involucrar, 

sería bueno contar con un laboratorio en donde la ciudad pone las condiciones al estudiante 

que requiere para un mayor desarrollo y entregar ese esfuerzo a la comunidad. 

 

Mauricio Marín, Director Metropolitano de Políticas y Planeamiento del Suelo, felicita este tipo 

de iniciativas y manifiesta que, la Secretaria de Territorio Hábitat y Vivienda hace ocho años 

trabajo la ordenanza, manifiesta que este tipo de proyecto que se presenta desde CONQUITO 

y desde la Secretaria de Desarrollo Productivo y Competitividad, les alienta.  

 

Wilson Merino, Director Ejecutivo CONQUITO, muestra brevemente el tema presupuestario. 

 

Sin haber puntos que tratar el Concejal Luis Robles, presidente de la Comisión quiere dar por 

terminada la sesión y por problemas técnicos, no existe la posibilidad de escucharle. Por lo que 

el concejal Bernardo Abad, como vicepresidente de la Comisión, clausura la sesión siendo las 

12h15 minutos. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  

Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 

Para constancia firma el Presidente de la Comisión Desarrollo Económico, Productividad, 

Competitividad y Economía Popular y Solidaria y la señora Secretaria General del Concejo 

Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Sr. Luis Robles Pusda      Abg. Damaris Ortíz Pasuy 

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE          SECRETARIA GENERAL DEL 

DESARROLLO ECONÓMICO,    CONCEJO (E) 

PRODUCTIVIDAD, COMPETITIVIDAD 

Y ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Luis Robles 1  
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Luz Elena Coloma  1  

Bernardo Abad 1  

TOTAL 3  

 
Acción:  Responsable: Unidad: Fecha: Sumilla: 

Elaborado por: Patricio Guachamín SCGC 2020-10-05  

Revisado por: Samuel Byun  CGC 2020-10-05  

 


